
令和２年度北海道公立学校事務長会第２回理事研究協議会（テレビ会議） 

 

日  時：令和２年１２月１１日（金） 

会  場：道庁３階テレビ会議室及び各総合振興局（振興局）テレビ会議室 

 

 令和２年度第２回目の理事研究協議会は、当初、札幌市での開催を予定していましたが、新型コロ

ナウイルスの感染拡大を鑑み、道のテレビ会議システムを利用しての開催となりました。各支部の理

事１５名及び本部役員１０名が道庁及び各総合振興局（振興局）の会場に分かれて参加し、会長挨拶

や本部による進行、説明等を札幌会場から行ったほか、議長による議事進行及び一部本部説明は各事

務長所属校の管内会場から行うという初めての試みでしたが、大きなトラブル等なくスムーズに行わ

れました。 

 

１ 開 会 

 

２ 坂井会長挨拶 

                    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

の東京大会につきましては、日程は決定されているものの、東京オリンピックの開催時期と重なること

や、また新型コロナウィルス感染拡大の状況によっては、実際に開催できるかどうか現時点では見通せ

ない状況となっています。 

 今年度はコロナ禍の状況で、学校現場では新たな業務が複数発生しました。感染拡大防止対策関連と

しては、学校教育活動再開支援事業、衛生環境等整備事業があり、他には就学支援金業務へマイナンバ

ー制度を活用した e-shienシステムや、働き方改革に関連した出退勤管理システムの導入などがありま

した。各学校の事務室では、これまでにない多忙感があったものと思いますが、何事も始まりの年とい

うのは、執行、処理を行って初めて課題が明らかになってくるということが多々あります。困難な状況

が続くこともありますが、それでも私たちは限られた財政的要因や人的条件の中で、それらの業務に向

き合っていかなければなりません。今後も事務長会としましては、より良い学校教育環境整備のため、

またその執行プロセスの効率化や省力化などの改善を目指し、皆様と協力、連携しながら道教委関係各

課と連絡調整、要望を行って参りたいと考えております。 

  次に、人事上の課題について触れさせていただきます。９月下旬に道教委総務課と人事異動の問題

本日は、第２回理事研究協議会に御出席いただき、誠にあり

がとうございます。代表事務長研究協議会に引き続きでお疲

れのことと存じますがよろしくお願いいたします。 

 さて、今年度の事務長会の活動状況につきましては、この

後会務報告でもお話ししますが、全道規模の会議や研究協議

会は全て中止、あるいは書面開催とさせていただきました。

しかしながら、その都度支部長の皆様の御尽力、御協力によ

りまして、全ての協議事項や審議事項につき、御意見をいた

だき、また御承認をいただくことができました。この場を借

りて改めてお礼申し上げます。 

 なお、全国本部の活動状況につきましても、本道と同様に、

総会、理事会などは全て書面開催、８月に青森県で開催され

る予定でした全国研究協議会も中止となっています。来年度 



に係る意見交換を行いました。当会からの要望とその回答につきましては先般皆様にお知らせしたとこ

ろですが、その中でも事務主任未配置校の増加という問題については、昇任希望者の不足という理由だ

けはなく、適齢職員の絶対数の不足ということが以前から大きな原因となっており、改善に至るまでに

は非常に時間を要することは明らかです。やはり人材育成の取組が喫緊の課題であると認識しています。 

 事務長会本部では、これまでも全道の各学校から事務長及び事務主任への昇任候補者の情報を提供し

ていただいているところですが、今後も引き続き、能力のある事務主任、事務職員が積極的に昇任を目

指すよう働きかけをお願いいたします。 

 なお、先日、人材育成に関連することとしまして、「新たな職の設置」について、また、学校管理規則

の改正に関わる「事務職員の標準的な職務の明確化」につきましても情報提供をさせていただいたとこ

ろです。これらは非常に重要な案件であると考えておりますので、今後も全道の事務長の皆様と情報を

共有しながら検討をして参りたいと思っております。 

 事務室を取り巻く課題は他にも多く、今後も厳しい状況が続いていくことが予想されます。当会とし

ましては、それら課題の一つ一つの改善に向けて、皆様の協力をいただきながら様々な取り組みを進め

ていきたいと考えています。各支部長の皆様には、今後も支部の舵取り役として会員や支部活動の牽引

をお願いするとともに、引き続き御支援と御協力をお願い申し上げ、開会の挨拶といたします。 

 

３ 議長選出（輪番制） 

  上川支部 山本事務長（旭川東高等学校）を選出 

 

４ 議長就任挨拶 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５ 議  事 

 （１）報告事項 

   ア 会務報告 

   イ 各部等報告 

   （ア）総務部 

     ・令和３年度北海道文教施策要望について 



     ・令和２年度当初人事異動上の課題等の取り組みについて 

     ・事務長会ホームページのリニューアルについて 

   （イ）調査研究部 

     ・令和２年度事業計画に基づく業務について 

     ・学校の管理運営に関わる調査及び研究に関すること 

      「第３８回北海道公立学校事務長研究協議会」 

      「道立学校事務改善に関する必要な研究～異動時の引継事項について」 

      「人材育成に係る調査研究～事務長の資質向上に関するアンケート」 

     ・会員の資質向上に関すること 

      「令和２年度北海道公立学校事務長会調査研究推進委員研究協議会」 

     ・第４５回全国公立学校事務長研究協議会の研究発表について 

   （ウ）事務局 

     ・中間決算及び決算見込みについて 

   （エ）副会長（渉外担当） 

     ・第２回学校における働き方改革促進会議について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                （札幌（道庁）会場の様子） 

 

 （２）協議事項 

   ア 総務部 

     ・令和４年度北海道文教施策要望意見集約について 

     ・事務長会ホームページの各部・支部における活用について 

   イ 副会長（渉外担当） 

     ・令和４年度（2022年度）第４６回全国公立学校事務長研究協議会・総会について 

 

 （３）その他（情報提供・意見交換、連絡事項） 

 



６ 議長退任挨拶 

 

７ その他（連絡事項） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                （総合振興局会場の様子） 

 


